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盛况久违，中超“平”稳起步
昨晚 ，2021赛季

中超联赛揭幕战在天
河体育中心打响。 现
场涌入了27866名观
众， 这是疫情之后中
超最火的一场球赛。

经过上下半场一
共 90分钟的激烈争
夺， 广州队与广州城
队2比2握手言和。 首
场德比战终究是难分
伯仲，面对这场平局，

广州两队的主帅是两
种完全不同的心情。

八次扑救，广州城主帅盛赞韩佳奇

特约记者 鹏佑

阿兰 6′ 严鼎皓 15′（乌龙）

郭少聪 85′ 叶楚贵 50′

特约记者 鲁明

五名新援首秀，2比0取得开门
红，对于泰山队来说，2021赛季的开局
很顺利。
赛前，主帅郝伟确认费莱尼和蒿俊

闵不会首发，加上佩莱离队，莫伊塞斯
和格德斯尚未归队，泰山队的中前场阵
容势必有大变化。从首发选择看，三名
新援吉翔、徐新和孙准浩一起首发，他
们三人在热身赛里只有一场磨合机会，
这场面对重庆，三人成为泰山队中场关
键。孙准浩和徐新搭档后腰，吉翔的位
置靠右，吴兴涵出任左前卫，金敬道更
像是个自由人，郭田雨出任单箭头。
全新的中前场首发，泰山队在前

45分钟并没有进球，全华班首发的重
庆稳守反击，他们安排五名后卫登场，
禁区内的防守很严密，而且拼抢很凶
狠，陈杰、杨帅和董洪麟早早领到黄
牌。张外龙的战术诉求很简单，那就是
守。面对密集防守，泰山队的全新组合
还是踢得有些生疏，边路传中机会不
多，中路的渗透还是有难度。
2比0领先的情况下，泰山队郝伟

安排费莱尼替补登场，刚刚伤愈复出
的费莱尼还是展现出很强的拿球能
力，这对泰山队的攻防都很重要。直到
补时阶段，重庆队才完成第一脚打门，
客观说，重庆队的实力下降明显，这场
比赛几乎没有给泰山队的防守带来任
何压力，后防线上的石柯首秀稳定。

赛后谈到本场比赛，郝伟坦言：
“感谢队员们，第一场球能够取得胜利
确实不易，希望他们接下来的比赛越
打越好。”有记者提到泰山队中场的布
置和换人调整，对此郝伟表示：“中场
可以说做出一些调整，主要针对前场
到禁区的发展，我们控球不错，前场到
禁区的传球并不理想，人员和要求都
做了改变，下半场还是收到一些效果，
新人来得比较晚，接下来的比赛希望
他们更出色。”
此役，泰山队队长蒿俊闵并未进

入名单，郝伟透露：“蒿俊闵拉伤恢复
需要两到三周，现在逐渐恢复训练，至
于接下来的比赛，要看他的伤病和恢
复情况。”如今，蒿俊闵已经进行部分
有球训练，如果一切顺利，一周后对阵
广州队，他有望复出。

泰山队五名新援亮相
石柯首秀“毫无压力”

广州恒大的首发阵容为433，虽
然缺少了多名重要球员，但论实力，
恒大依然秒杀富力。然而，恒大主帅
卡纳瓦罗没有拿到预料中的3分。

在天河体育场被广州富力以2比
2逼平，卡纳瓦罗显然很郁闷，他在赛
后直言，对比赛的过程非常满意，但这
样的结果无法接受。对于两个丢球，
卡纳瓦罗认为第一个是乌龙球，己方
球员没有犯错，第二个丢球则是训练
中多次强调不要犯的错误，这一次又
在比赛中出现。“尽管我们丢了两个
球，但全场比赛对手几乎也只有两次
的机会，相反我们却是创造了近30次
射门，从过程来看我们无疑是主导比
赛的一方。”

卡纳瓦罗赛后不仅没有责怪球
员，而且对球员的表现大加赞赏，“今
天是联赛的第一轮，球员们也需要慢
慢寻找状态，赛前我担心的精神面貌
问题没有出现，而且非常好，所以我非
常满意球员的表现。”
替补登场的韦世豪成为被卡纳瓦

罗批评的唯一球员，“今晚回去，我要
跟韦世豪谈一下。在我们场面占优的
情况下，球员没必要和对方有语言上
的沟通（冲突），没有意义，而且反而给
了对手更有利的比赛环境。我们已经

不止吃了一两次这样的亏了。你越是
在这方面发生问题，吃亏越多。”

赛季开始前，卡纳瓦罗曾表示，
这个赛季将是自己执教恒大队以来
最困难的一个赛季。“今年确实非常
困难，大家都能想象到，也知道困难
的原因是什么。有时候比分胶着时，
要杀死比赛，如果有像保利尼奥这样
的球员，对我们会有很大帮助。”尽管
困难重重，卡纳瓦罗依然信心十足，
“从今晚的比赛来看，我对球队还是
很有信心。”

广 州 德 比

的结果 和 我 预

想的有所不同 。

从阵容来看 ，广

州队应 当 是 占

优的 ，尽管保利

尼奥和 塔 利 斯

卡尚未归队 ，但

还有很多归化球员，相较广州城的

球员质量来说要高很多。 我原以为

广州队会踢得轻松一些，但比赛过

程并非如此。

在保利尼奥缺阵的情况下，广

州队在遇到难题时并没有明星球员

站出来， 或许主帅卡纳瓦罗有自己

的想法，还没有派上最强组合，或是

说最能发挥球队特点的阵容上场。

我个人感觉， 广州队中前场人员堆

积太多，卡帅用人也是一个烦恼，他

目前尚未将中前场完全整合好，球

队也没很好地进入状态。

富力新援吉列尔梅很不错，他

的特点正是广州城现在所需要的。

在中方球员质量一般的情况下，吉

列尔梅本场比赛在前场拿完球后，

不管是传球还是节奏的把控都很大

程度帮助到了当天的广州城。 叶楚

贵的发挥也令人印象深刻， 他以前

比赛踢得也挺多， 但似乎都没有这

场那么自信，作用那么大，甚至几乎

和吉列尔梅成为了球队双核。 广州

城需要叶楚贵有这样担当的球员，

在人员经历巨大变动后， 能有中方

球员挺身而出便会非常亮眼。

这场德比， 有近三万名球迷入

场， 这是件令人欣喜的事情。 有球

迷在场，球员的激情会不一样，我以

前做球员的时候，每每有空场比赛，

大家都会觉得没意思， 就像踢教学

赛一样。 在我们心里， 球迷在场边

呐喊也好，大骂也好，都是球场中不

可或缺的一部分。 如果能持续开放

球迷入场，把好了关，不出乱子，我

们就具备了恢复主客场的一个条

件， 这无论对球迷、 球员还是俱乐

部，都是一件好事。

今年的中超联赛， 保级集团还

是比较明朗的， 天津和重庆两支球

队都面临着一些困难，他们徘徊于

降级区的可能性也最大。相较之下，

争冠会更加精彩， 广州队不再具备

往年的统治力，申花、泰山都有所补

强，海港、国安外援和教练的情况尚

是未知数，再加上投入巨大的深圳，

各队的积分或许不会相差太大。

与此同时， 我也希望今年中超

不会被场外因素所干扰， 比如减少

判罚争议，比如不要出现资金问题。

虽说很多时候， 这些元素会让联赛

显得很“热闹”，但足球比赛还是得

回到足球本身，技战术内容、球员能

力、比赛过程，才是最重要的。

特约记者 斯达/鹏佑

在客场带走1分，这让广州城主教
练范加斯特很开心，“今天是揭幕战，
对手实力又这么强大，我们在第85分
钟被对方追平，确实遗憾，但如果看当
时场上对方的气势，他们两个边路的
传中给我们造成的压力，那我们拿到1
分，这个结果还是很满意的，而且我们
还有进步空间。”
全场比赛，广州城只用了一名外

援，十分自信。范加斯特表示非常满意
吉列尔梅的表现，“吉列尔梅从赛季初
就一直跟球队合练，这场比赛他在场
上表现还是非常漂亮的，他个人技术
很细腻。当然，全队球员都很棒，给了
他很多支援，他也展现了个人的能力，
非常好地帮助到了球队。”但同时，范
加斯特也对本土球员给予更多的鼓
励。他说：“我经常跟队员说，虽然我们
在比赛中只上了一名外援，但其实中
国球员踢得好的话，能力也是在外援
之上的，我们并不是只依赖外援。”
范加斯特是范布隆克霍斯特的助

手，上赛季作为富力队的助理教练，已
经多次在场边见证范布隆克霍斯特重
用本土球员的案例。或许，正是去年的
经历让他对使用本土球员很有心得。
他还以昨晚的场上队长叶楚贵为例，

“我们球队不少队员遭遇伤病，我从11
人里选择了阿贵作为队长，他也起到
了带头作用，最终，他（进球）也验证了
我的选择。”
广州城主帅范加斯特对比赛的态

度与卡纳瓦罗截然相反。由于阵容不
整，外援缺席，广州城全场比赛都处于
被动。最终能够取得1分，广州城的发
挥足以令各方感到满意。问题在于，广
州城直到第85分钟仍然一球领先，在
做完最后一次换人之后、在试图守住
平局之时，广州城反倒被扳平了比分。
如果能够再多坚持几分钟，没准广州
城就能以爆冷取胜开启新赛季了。
正因于此，范加斯特在赛后点评

比赛的时候才万分惋惜。“我觉得我们
开局就打得不错，在广州队进球之前，
我们就有两脚射门了，上半时的平局
很合理，”范加斯特说，“下半时我们领
先后，广州队在进攻端投入了很多兵
力，我们在防守端也承受了很多压力，
最后被扳平，很不走运。”
尽管对比赛过程感到遗憾，范加

斯特对德比拿到1分却还算满意，毕竟
对手是中超最强的球队，且还是客场
作战。范加斯特说：“我认为拿到1分是
可以满意的，当然我们还有进步空
间。”这场平局让广州城结束了对广州
队的五连败，范加斯特表示，这是来中

国工作以来的第三场德比，广州城在
德比中的表现也在越来越好。“什么时
候能赢下德比，希望是下一次。”范加
斯特说。
本场比赛的最佳球员是广州城门

将韩佳奇，他在比赛中完成了八次扑
救———包括扑出对手一个点球。范加
斯特对韩佳奇的表现赞不绝口，他说：
“去年作为助理教练时，我就看出了他
的天赋，而且他还是U23适龄球员，能
帮我们解决规则问题，我很满意韩佳
奇的表现。”

少些干扰，别出乱子

【李彦评球】

韩佳奇扑出了艾克森的点球

近三万名球迷涌入天河体育场


